

Diputada Bravo solicitará comisión investigadora por incendio "San Patricio"

EMERGENCIA. En tanto, gobernador emplaza al Ministerio del Interior para mejores respuestas.

V.Beñaldo/H. Díaz
 cronica@cronicachillan.cl

Más de dos semanas completó activo el incendio denominado San Patricio en Coihueco, parte del Corredor Biológico Nevados de Chillán-Laguna del Laja y que superó las 1.800 hectáreas este fin de semana.

Distintas autoridades han criticado el accionar del ejecutivo en responder a la emergencia, considerando que es una zona de un alto valor en flora y fauna. En ese contexto, la diputada Marta Bravo por su parte exigió abordar en forma urgente el incendio que "ha provocado desastre ecológico en la alta cordillera ñublensina", dijo.

"La alerta roja declarada por CONAF, fue tardía considerando el daño ecológico que afecta diariamente la biodiversidad de la zona, la exposición a los vecinos que llevan días con una atmósfera contaminada con evidente afectación a la salud física y mental", afirmó Bravo, quien adelantó que solicitará la apertura de una comisión investigadora en la Cámara Baja para establecer responsabilidades por el desastre ecológico, además de exigir la intervención urgente al gobierno central para entre-



LUEGO DE MÁS DE DOS SEMANAS INCENDIO FORESTAL SAN PATRICIO TODAVÍA SIGUE ACTIVO. AUTORIDADES CRITICAN ACCIONAR DEL EJECUTIVO.

gar todos los recursos disponibles para dar término a los incendios.

"Esta es una catástrofe ecológica sin precedentes, existe daños invaluable a la flora y la fauna, pérdida de árboles nativos, e incluso animales que se encuentra en peligro de extinción como lo son los huemules se encuentran en la zona dado que este es un corredor biológico", cerró la parlamentaria.

Por su parte, el gobernador Regional de Ñuble, Óscar Crisóstomo, quien en primera instancia, solicitó declarar la Alerta Roja por parte de SENAPRED para dicho incendio, y que se materializó el pasado lunes 24 de febrero, a 11 días de iniciado el siniestro. Posteriormente, la autoridad regional llamó a "tener una mejor coordinación, y que las instituciones técnicas a cargo y las instituciones políticas, se ha-

gan cargo efectivamente de la emergencia que estamos viviendo en la Región de Ñuble"

"Aquí ha faltado comunicación, y creo que es oportuno establecer una mesa diaria, donde lo público y lo privado estén conversando, que quienes están en este sector tengan toda la información de los esfuerzos que se están realizando, por eso mi llamado, particularmente al Ministerio del Interior, para que poda-

mos conformar una mesa, donde se incorporen hoy las personas y las fundaciones preocupadas por dicho territorio, y tomar acciones en conjunto", dijo el gobernador ñublensino.

El Superintendente de Bomberos de Pinto, Aarón Flores, emplazó a las autoridades mediante un video, recalando el despliegue de hasta 15 carros bomba y 70 voluntarios de bomberos de la región

las 24 horas del día, para evitar que el incendio quemara casas en el Fundo El Plan de Pinto.

"Tenemos turnos de 12 horas durante el día y la noche, y vemos con preocupación la burocracia y la lentitud de la solicitud de recursos que hemos estado realizando en estos tres días. Estamos solicitando recursos para hoy, no para mañana ni para tres días más. Hemos solicitado camión de combustible in situ para evitar estar generando desplazamientos de más de 40 minutos a la comuna de Pinto para cargar combustible", expresó Flores.

"Este último (San Patricio) es de carácter topográfico, con influencia de vientos y pendientes abruptas, donde el combate ha sido de alta complejidad por la falta de accesos terrestres expeditos y la mala visibilidad producto del humo concentrado en las cuencas. Este es sin duda uno de los tipos de incendios más difíciles de atacar y que pueden prolongarse durante semanas, sin embargo, ahí hemos estado trabajando con más de 30 recursos terrestres, aéreos y mecanizados de Conaf, además del apoyo de Bomberos en la custodia de viviendas" dijo el director de Conaf, Juan Salvador Ramírez. ☞